

PARA LA PRÓXIMA CAMPAÑA ORIENTACIONES

Al toque de atención, que tal ha sido para los políticos la ratificación del acuerdo ministerial hecha en el último Consejo de Ministros, para que las Cortes reanuden sus tareas el día 10 de Octubre próximo; al formal anuncio de que la campaña parlamentaria continuará en breve, los políticos que aún veranean y los que van regresando, como perezoso que se resaca los ojos al volver de largo sueño, dan señales de vida y parecen prepararse á la lucha del parlamento y á la intriga de bastidores.

Al domicilio del Jefe del partido liberal, apenas regresado de larga excursión y tranquilizado en algo de rudo golpe en sus afectos íntimos, acuden ex Diputados, y Diputados, y Senadores, y ex Ministros en busca de informes y de impresiones y del trazado para la conducta que habrá de seguir el partido en el Congreso y en el Senado.

El Sr. Moret, aleccionado por la experiencia, hombre de gran talento, y ya con la prudente calma que tan bien sienta á los Jefes de partido, no ha querido por el momento emitir juicio; necesita recoger datos, necesita orientarse él mismo antes de orientar á los amigos políticos. Y nada dice, oye y recoge, reconcentra su pensamiento, mide y pesa, estudia el camino por donde ha de marchar en esta etapa la gran masa liberal que dirige.

Los demócratas, rama que continúa desprendida del núcleo liberal, con aspiraciones de vida propia é independencia de partido, no han coetado aún cuál ha de ser su acción en la próxima campaña.

La situación de liberales y demócratas no ha variado, en la misma que unos y otros tenían al empezar las imperiosas vacaciones del estío y cuando las Cortes cesaron en sus tareas; con los mismos elementos que tenían, se preparan á volver al Parlamento.

Los únicos políticos de acción que parecen regresar con menos bríos y tal vez con profundas divisiones en su agrupación, son los solidarios.

Los solidarios han debido perder mucho: se cumple antes de lo que muchos esperaban la profecía de D. Melquíades Álvarez: la solidaridad no es eterna, no es ni siquiera duradera.

Se comprende: la unión de elementos heterogéneos, sin que ninguno de ellos se avenga á perder su propia significación, no podrá ser, no será de otro modo que circunstancial; es una sociedad para objeto determinado y difícilmente sostenible, si el fin no es próximo: tendrá que volver á reunirse y hacer afirmaciones.

Los republicanos, sin solidaridad, no han avanzado ni retrocedido un paso durante las vacaciones parlamentarias, en lo que afecta á su consistencia y unión.

A cualquiera de los jefes de las distintas agrupaciones que se interrogase qué se proponen hacer cuando se trate de política internacional, tomando como base para la discusión el conflicto de Marruecos; ó hasta dónde llegará la oposición en el proyecto de administración local, en cuyos debates y aprobación necesariamente ha de influir la defensa de los ideales políticos de los partidos; sobre éstas y otras cuestiones de gran trascendencia, dirán esos Jefes que no hay, por parte de las agrupaciones que dirigen, un plan concreto, que no hay aún orientaciones que les decidan en uno ú otro sentido.

No hay, al presente, más orientación fija que la del Gobierno, y á ella obedecen, sin vacilación alguna, todos sus actos.

Tal debe ser, de tal modo proceden los Gobiernos serios, los Gobiernos fuertes.

Los partidos políticos pueden tener dudas y modificar su conducta política: los Gobiernos no pueden vacilar: las equivocaciones que sufren se rectifican en la oposición, nunca en el Poder, porque un Gobierno carece para ello hasta del derecho de equivocarse.

DESDE BERLÍN

(De nuestro servicio especial).

Bulow y los católicos.—Maniobras militares. **Censuras imperiales.**—Alemania en Marruecos.

Cuando á fines del pasado año el Conde de Posadovzki advertía al Canciller los peligros consiguientes á la disolución del Reichstag, debía estar en lo cierto. Segú se va viendo por el desarrollo de los sucesos, Bulow no puede reconciliarse con los católicos, á quienes declaró la guerra en las últimas elecciones.

Contaba con el apoyo de los liberales que forman

el *bloc*, pero éstos suelen cometer frecuentes imprudencias y por esto les recomienda que sean parcos en sus pretensiones, evitando graves conflictos, que abrirán á los católicos el camino de la victoria.

En las columnas de los periódicos menos adictos á la monarquía se anuncia que el «Tägliche Rundschau» ha llegado á ser el diario favorito del emperador, en sustitución de la «Gaceta de la Cruz». Indudablemente esta noticia revela un carácter tendencioso y no debe ser acogida sin reserva. Lo único positivo es que la causa del *bloc* liberal se halla comprometida y empieza á despertar recelos en la Cámara Imperial.

Pero el Kaiser parece haberse apartado estos días de las orientaciones políticas para seguir con especial atención la marcha y las evoluciones de las tropas, que simulaban un desembarco. Los supuestos invasores, señalados con divisa roja, se dirigían desde el Jutland hacia el Schieswig, encontrando destruida la vía férrea entre Rethenkrug y Apenrade. Esta operación, que ha cerrado el período de las maniobras, tenía por principal objeto adiestrar á los marinos para que oportunamente pudieran intervenir en los combates terrestres.

Los cuerpos de desembarco que acudían en socorro de las fuerzas defensoras, divisa azul, del territorio invadido, iban al mando del Príncipe Enrique de Prusia, componiendo una masa total de 3.500 marinos. Los azules, de tierra, contaban cuatro batallones de Infantería y un escuadrón de Caballería.

El Emperador ha observado minuciosamente todos los detalles, concluyendo por hacer una crítica severa de las maniobras. Sus agrias censuras fueron dirigidas en particular contra la falta de iniciativas en los Jefes de Caballería, señalando la insuficiencia del arma.

El primer día de las maniobras vieron comprometidos los rojos en el momento más decisivo del ataque por la inercia de los caballos y la torpeza de los cañones.

En cambio Guillermo II aplaude con calor y entusiasmo á la Infantería y á Oficiales técnicos. En su visita de inspección, al rayar el día, pudo apreciar las diferentes posiciones, adquiriendo el convencimiento de que muchos grupos del mismo partido estaban situados á poca distancia, batiéndose unos contra otros sin reconocerse. Es lamentable esta confusión y, por tanto, el Soberano recomienda que en lo sucesivo se eviten, con la mayor diligencia, tales ataques.

Por fortuna Alemania, al parecer, no lleva trazas de emprender aventuras de carácter belicoso, ni aun á pretexto de los sucesos de Casablanca. Los alemanes que se hallaban establecidos en aquella población antes del bombardeo, alegaron que éste fué un acto prematuro y desean que el Gobierno imperial formule reclamaciones en demanda de indemnización de perjuicios.

El apasionamiento de los comerciantes que han sufrido daños de alguna consideración, parece excusable; pero las prácticas de la diplomacia requieren más calma. Francia solamente sería responsable de los desórdenes producidos por la indisciplina ó por la imprudencia de sus propios soldados. En el supuesto de que hayan ocurrido algunos casos particulares de esta naturaleza, desde luego se comprende que no podría ascender á una gran suma la cantidad reclamable.

Esto no quiere decir que haya desaparecido todo peligro de rozamiento.

En el Ministerio de Negocios Extranjeros se manifiestan dos tendencias opuestas, favorable una, y otra hostil á Francia. Estas dos corrientes, observadas durante la primera semana de Septiembre, ofrecen ocasión al Príncipe de Bulow para imponer su criterio amigable y conciliador.

Akers.

Berlín y Septiembre 1907.

GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto disponiendo que el día 10 del próximo Octubre reanuden las Cortes sus sesiones.

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES. Reales órdenes disponiendo se anuncien á traslación las cátedras vacantes que se expresan.—Otra resolviendo se den los ascensos de escala por haber fallecido el Catedrático numerario de la Universidad de Sevilla don Juan Luis Horh y Rodríguez.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Real orden disponiendo que D. Luis Espada, Subsecretario de este Ministerio, cese en el despacho ordinario de los asuntos de dicho departamento, por haber regresado á esta Corte el Ministro del ramo.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Dirección general de Obras públicas.—Otorgando á D. Arturo Soria y Mata la concesión del ferrocarril de Fuencarral á la Ciudad Lineal. Aprobando el proyecto de cambio de motor de sangre por el eléctrico en las líneas de Gijón á La Guía, La Guía á Somió, Gijón al Natahoyo, Natahoyo á la Calza

da y Gijón á la fábrica de jabón.—Ayuntamiento Constitucional de Barcelona.—Subasta relativa al empedrado de las calles Conde del Asalto, entre Marqués del Duero y Blesa; Blesa, entre Conde del Asalto y Rosal, y Blay, entre Rosal y Marqués del Duero.—Alcaldía Constitucional de Benabarre.—Anunciando hallarse vacante la plaza de Médico titular de esta villa.

Ayuntamiento.

Hé aquí los asuntos puestos á la orden del día para la sesión de esta noche, si se celebra:

- 1.º Comunicación del Sr. Presidente de la Junta de Instrucción pública pidiendo se conceda gratificación á un alumno aventajado.
- 2.º Otra del Sr. Presidente de la Comisión de Monumentos sobre ejecución de obras en la antigua puerta de Visagra.
- 3.º Instancia de D. Marcelo Vegue solicitando autorización para instalar un Cinematógrafo en Zocodover.
- 4.º Otra de D. Eugenio Pinilla pidiendo se obligue al Sr. Marqués de la Vega Inclán á que dé cimiento á habitaciones de su propiedad.
- 5.º Otra de D. Agustín Rodríguez recordando la presentada anteriormente oponiéndose á la construcción de fragua de los Sres. Silos y Herrera.
- 6.º Comunicación del Sr. Gobernador civil relativa al mal estado del puente de Aleántara.
- 7.º Resultado del examen de la Comisión de Hacienda en el expediente sobre desgravación de los vinos.

Desde Casablanca.

Noticias directas para «Heraldo Toledano» (Por correo.)

En el día de hoy han visitado oficialmente el campamento español el Ministro de Francia en Marruecos Mr. Regnault y el General Drude. A las cinco y cuarto aparecieron tres ginetes en la dirección del campamento francés; eran los tres batidores franceses que formaban la vanguardia de la comitiva, seguíanles también á caballo Mr. Regnault, el General Drude, su Estado Mayor y algunos periodistas, cerrando la marcha una escolta de una sección de caballería de Cazadores de Africa al mando de un Oficial. Desde que llegaron al campamento español, los clarines del escuadrón de Alfonso XII, que formaban el ala izquierda de las tropas españolas, tocaron marcha, y la tropa terció los sables, pasando revista primeramente á dicho escuadrón.

Echaron pie á tierra los visitantes y revisaron á continuación las restantes fuerzas, que formaban de este modo:

Dos compañías de vanguardia, en masa, dando frente al campo enemigo; á la izquierda, y en la línea de las primeras secciones de las compañías, formó la sección de ametralladoras con su Oficial al frente; á retaguardia de esta sección, la de moros tiradores del Riff, y á retaguardia la sección de Sanidad.

Las tropas terciaron armas y la banda tocó marcha de Infantes. Pasó una minuciosa revista, y después de descansar las armas y reunirse á la comitiva los Oficiales españoles, comenzó una detallada y minuciosísima revista del material y dependencias. Formaron las guardias en sus puestos, y todos los honores se hicieron dando frente al enemigo.

Del resultado de la revista todos quedaron satisfechos; puede asegurarse que nunca nuestras tropas han pasado una revista tan detallada, ni que hayan salido más airosas; tanto mister Regnault, como el General Drude y su acompañamiento, manifestaban públicamente y con visibles muestras su satisfacción; y en cuanto al Comandante Santa Olalla y Oficiales españoles, sentíanse orgullosos de haber podido mostrar ante ojos extraños, y acaso no muy dispuestos en su favor, cuanto vale el soldado español y el admirable estado en que se encuentran nuestras tropas y campamento.

Terminada la revista, fueron los franceses obsequiados por nuestra Oficialidad con un *lunch*, en el que se sirvieron pastas, emparedados, galletas, champagne y esquisitos habanos, brindando primeramente el Cónsul de España Sr. Bargiela (D. Camilo) que también asistió á

la revista, por el Ejército francés y terminando con un *viva* Francia! que fué unánimemente contestado; después Mr. Regnault, por el Ejército español y la unión y acuerdo de los Gobiernos francés y español y de sus tropas, y por último, el Jefe de las tropas españolas Sr. Santa Olalla, en español, haciendo un caluroso elogio del General Drude y del acuerdo, siempre existente, entre las tropas de ambas naciones.

Creo que la revista y *lunch* de hoy han sido un verdadero triunfo para las tropas españolas que han conquistado muchos grados en el concepto de que nos tenían los franceses, y que han quedado, en cuanto á orden, policía, inteligencia de sus deberes y servicios, á una altura incommensurable.

Esta tarde, estando bañándose un soldado francés, se alejó tanto de la playa, que al intentar volver, le faltaron las fuerzas; al demandar socorro, acudió á auxiliarle el Teniente Pillot, con tan mala fortuna, que ambos perecieron ahogados.

Casablanca 18 Septiembre 1907.

NOTICIAS

Oímos ayer citar un caso del rigor con que se cobra el impuesto de Consumos, aunque sea legal el vigor.

En la puerta de San Martín se cobraron anoche 5 céntimos por dos racimos de uvas.

Ayer se verificó el entierro de D. Romualdo Estévez y Prieto, antiguo Agente de Negocios, que falleció el día anterior en esta ciudad.

Acompañamos en el dolor á la familia del finado. Por la Autoridad local se decomisó anteayer partidas de pan falta de peso.

En la imposibilidad de instalar en la plaza de Zocodover uno de los Cinematógrafos autorizados por el Ayuntamiento, conforme también con el acuerdo de la Corporación municipal, se hará hoy la elección del que ha de ser preferido.

Afortunadamente, y sin que á la hora en que escribimos estas líneas nos conste lo contrario, no ha ocurrido suceso alguno lamentable ayer en nuestra ciudad.

Es grande la animación que se observa para la capea que hoy se verificará en Bargas, siendo mucha la gente toledana que proyecta trasladarse á aquel pueblo en automóviles, coches, carros, caballerías y á pie.

Anoche, uno de los coches que suben á los viajeros desde la estación á Zocodover, sufrió una pequeña avería, según se nos dice, que hizo que la mayoría de las personas que le ocupaban subieran á pie.

El Sr. Infantes, dueño de la confitería establecida en la calle de Belén, remite á la Exposición de Industrias de Madrid una caja de mazapán de grandes dimensiones, representando el escudo de Toledo.

Por la Delegación Regia de Pósitos se ha dirigido una circular á las Administraciones provinciales, dictando reglas sobre la forma en que han de celebrarse las subastas, tanto de granos como de los demás bienes que posean los Pósitos.

La festividad que, según costumbre anual, se verificó ayer domingo, dedicada á Nuestra Señora en la Ermita de la Concepción, situada frente á la finca «La Alberquilla», se vió sumamente concurrida, durante la animación en aquel lugar hasta bien entrada la noche.

Han sido sacrificadas en el Matadero las reses siguientes:

Día 21: toros, 11; terneras, 2; carneros, 13; cordeiros, 2; y ovejas, 45.

Día 22: toros, 7; terneras, 2; carneros, 5, y ovejas, 13.

Registro civil.—Matrimonios del día 21: Justo Torres Rodríguez y Consuelo Ariza Nogales.

Francisco de Sena y Juana Corrales del Monte. Agustín Fernández Carrasco y Ramona Pérez González.

El clamoreo de la Prensa anunciando el diluvio sin arca y los discursos de los políticos, causan el mismo efecto que los espantajos á los gorriones.

Escuchemos las justas alabanzas á el café torrefacto de La Estrella.

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

IPANADEROS Y LABRADORES!

En los Molinos harineros de San Sebastián nunca ha faltado la seriedad, asistencia y pulcritud necesaria para la satisfacción de todos los parroquianos, sean los interesados ó sus dependientes los que vayan al Molino. *Las cuestas están casi llanas.*

En Zocodover, núm. 10

se vende calzado de invierno, para casa y campo; mantas mulares, cinchas, ramalillos, ramales y cuerdas de tiro, todo cañamo superior.

Alpargatas de todas clases y precios. Semillas, viandas y comida para los pajaritos de todas clases.

CASA DE GARIJO

Zocodover, 10, Toledo.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

Director: D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

Este antiguo y acreditado Colegio obtiene todos los años un éxito completo en los exámenes de prueba de Curso.—Su profesorado, con sus títulos respectivos, forma parte de los tribunales de examen.—El Establecimiento, adecuado al fin a que se destina.—Abundante y escogido material científico.—Admite alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Módicos honorarios.—Pídanse Reglamentos.

ANUNCIO

Se adquila una tienda

en la plazuela de Santa

Isabel, junto al Cuartel de la Guardia civil.

Darán razón callejón

de Córdoba, núm. 4.

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1.35 pesetas se remite por correo y certificado.

COMPANIA IBERICA

INDUSTRIAL Y MERCANTIL

FABRICA DE FUNDICIÓN Y MANUFACTURA DE METALES

Bronces para muebles.
Bronces decorativos para edificios.
Bronces para templos.
Construcción y reparación de estatuas.
Españoletas de tres cierras, patente Iberia.
Presupuestos gratis.

ALCALÁ, 138.—MADRID

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo más no para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas

EL MEJOR PURGANTE

LAS AGUAS Y SALES

DEL CASTELLAR

ANALIZADAS POR EL SABIO DR. S. RAMÓN Y CAJAL

El más suave y eficaz de los purgantes salinos; y el único que contiene la alúmina-silice soluble y hierro como reconstituyentes y regularizadores de la sangre. Son depurativas, antibiliosas, antisifilíticas, reconstituyentes y aperitivas, y nada irritan. Al por mayor, en el Depósito: *Marqués de Cubas, 18,* y Sucursal: *Sacramento, 2,* Farmacia, Madrid; y al por menor, en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

CASA DE VIAJEROS

FAUSTA ESTEBAN Y SÁNCHEZ

(VIUDA DE ROSEL)

Esta casa, además de ser la más económica en su clase, se recomienda por las excelentes cualidades de comodidad, aseo y afable trato que en ella se tiene.

NO CONFUNDIRLA CON OTRA

SOLAREJO, 7 = TOLEDO = SOLAREJO, 7

¡¡¡ATENCIÓN!!!

PARA EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍAS LAS QUE PRESENTA EN SUS ESCAPARATES

LUCAS FRAILE

FOTÓGRAFO DE SS. MM. Y AA. RR.

Zocodover, 9.—TOLEDO
(AL LADO DE LA CORDELERÍA DE GARIJO)

Esta casa es la primera, la más predilecta del público ilustrado, la que está mejor montada, y la que, por medallas de «Oro» obtenidas en varias *Exposiciones Universales*, ha demostrado que sus trabajos están á la altura de todos los procedimientos extranjeros conocidos hasta el día.

Esta casa hace también toda clase de reproducciones, trabajos de noche, etc. etc., y se compromete á terminar bien cualquier encargo relacionado con la Fotografía por complicado que éste sea.

No tiene ambulantes ni corredores, y todos los trabajos los ejecuta por sí misma.

SU FIRMA: LUCAS FRAILE

ZOCODOVER—9—TOLEDO

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE

Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provincias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos.

Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id.

Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: Hombre de Palo, 17.

Apartado de Correos, núm. 14.

Contra Calenturas Rebeldes

Píldoras Antipélicas

Del Dr. Sánchez Cabezudo.

Se venden por Cajas á 6 pesetas, y 3 id. media on todas las FARMACIAS

La configuración de la tierra.

Trabajos científicos en La Guardia.

Comisionado por el Gobierno y por el Instituto Geográfico, hallase en La Guardia, en el Colegio que los padres jesuitas tienen en Camposancos, el Capitán de Estado Mayor e Ingeniero Geógrafo D. José Galbis, acompañado del Topógrafo Sr. Espuñes, con objeto de practicar los trabajos necesarios para conocer con toda exactitud la configuración de la tierra por medio de la intensidad de la fuerza de gravedad, tomada en diferentes latitudes terrestres.

Instaláronse al efecto los magníficos aparatos en uno de los patios del Colegio, y han comenzado ya las investigaciones por la observación del paso de las estrellas por el meridiano.

Las teorías modernas refiérense á las llamadas anomalías de la gravedad que resultan de las diferencias que se han hallado entre la ley de la gravedad hoy conocida y los hechos que debían confirmarla, y que según aquellas teorías no la confirman; así sucede, que contra lo que hasta hoy se tenía por verdad científica, resulta que en las costas hay exceso en vez de falta de gravedad; en los continentes, en vez de exceso hay falta de ella, y en las costas próximas á profundidades marítimas, aún se observa mayor exceso de gravedad.

La Comisión dirigida por el Sr. Galbis, lo mismo que otras muchas extranjeras que en la actualidad se dedican á esos trabajos, pretende indagar la causa de tales anomalías, siendo por lo tanto estas comisiones doblemente benéficas: primero porque nos darán la configuración de la tierra, y segundo, porque pretenden investigar las causas de las anomalías de la gravedad.

CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio especial.)

Las brisas otoñales ya han comenzado á limpiar de veraneantes las playas de Normandía, y París empieza á recobrar su habitual aspecto de población de vida febril y elegante, sin embargo de ser aún muchos los representantes del «gran París» que permanecen en las costas mediterráneas, retenidos por acontecimientos deportivos, como las carreras de automóviles de Arcachón.



Sin embargo, en breve serán la única obsesión del mundo elegante los concursos hípicas de otoño, y los

hipódromos parisienses quedarán convertidos en punto de reunión.

Dígalos si no Tremblay, que cuyas tribunas se ven rebosantes de mujeres elegantemente vestidas, que con sus «toilettes» de media estación son heraldos de las novedades que constituirán la nota saliente en el próximo otoño. En las exposiciones de los grandes talleres de la rue de la Paix puede ya una formarse idea muy completa de las muchas novedades ideadas por los modistos que parecen erigidos en directores de la elegancia.

Una de esas notas salientes la constituyen los «manteaux», los que tras de diversas combinaciones han venido á convertirse en una prenda de elegancia práctica muy útil en los días templados del otoño que una inesperada brisa norte puede hacer variar la temperatura. Son semi-largos, apenas entallados, bastante amplios para que puedan ponerse sobre vestidos delicados, pudiendo ser llevados abiertos ó abotonados.

El tejido de que se confeccionan, es lana gruesa y flexible, á grandes cuadros y generalmente de un gris verde suave, haciéndose también de fino paño gris perla, con rayas casi imperceptibles blancas ó grosella.

En cuanto á los adornos, los bordados, incrustaciones de gruesos encajes, galones y «soutaches», formando preciosas combinaciones de gran novedad, son los preferidos.

Y también los bordados, las incrustaciones de encaje, los galones y los soutaches, juntamente con los caprichos de pasamanería y el satén, serán los motivos de adornos que predominan en los «toilettes» de otoño.

Y ahora, para terminar, vamos á ocuparnos de dos «toilettes» de otoño, ambas de una encantadora simplicidad por su sencillez.

La primera es de lana de mezclilla y su principal adorno lo constituyen anchos bieses de tafetán que bordean la falda y el cuerpo. Aquella es redonda y hecha á «peneaux» amplios que la imprimen un sello de delicada elegancia. Chaleco y mangas de tafetán y sobre él una chaqueta larga, hecha de tres piezas: una la espalda y dos los costados y delanteros, de forma redonda y abierta en las mangas y los costadillos, en los que van unas presillas y botones de pasamanería. Esta otra «toilette», para señora joven, es aún más sencilla, pero no menos elegante; falda amplia, de lana gris flexible, á rayas blancas moteadas, formando corsete. Blusa de tul griego, y encaje de Cluny, guarnecida con seda blanca, sobre la que se montan pequeños bieses picados. Sobre la blusa puede llevarse una amplia manteleta de tafetán blanco, adornada con galones y bellotitas de pasamanería. Sombrero de crin negra, guarnecido con cintas de seda.

Y nada más por hoy.

Otilia.

Paris, Septiembre 1907.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes.

- Pan: De 1.ª, á 0,40 pesetas kilo; moreno, á 0,36 id.
Vino: Tinto, á 0,50 pesetas litro; blanco, á 0,50 id.
Carnes: De vaca, á 2,50 pesetas kilo; de ternera, á 3 id.; de cordero, á 1,80 id.; cabritos, á 3,75 cada uno.
Tocino: A 2,50 pesetas kilo.
Aves y huevos: Gallinas, á 4 pesetas; gallos, á 3,75; pichones, á 2,25 par; huevos, á 1,20 docena.
Leche: de vacas, á 0,60 pesetas litro; de cabras, á 0,50 id.
Pescados: Merluza de Coruña, á 1,50 pesetas kilo; ídem de Avilés, á 2,00 id.; almejas, á 1,25 id.; sardinas frescas, á 1,00 id.; escabeche de besugo, á 1,00 id.; ídem de bonito, á 1,00 id.; boquerones fritos, á 2,50 id.; melva, á 0,75 id.; anchoas, á 1,00 id.; mojama, á 3,00 id.
Varios: Judías secas blancas, á 0,50, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; ídem; carbón, á 1,30 arroba; garbanzos, á 0,80 y 0,60 id.; longaniza, á 2,50 id.; patatas nuevas, á 0,15 id; pava, 0,80; camuesas, á 0,60; cangrejos, á 0,40 docena; repollos, desde 0,50 á 1,00 uno; pimien-

- toz de asar á 1,50 docena; tomates, á 0,10; pepinos, á 0,10; peras, á 0,20; ídem de agua, á 0,35; melocotones, á 0,30; judías verdes, á 0,20 id.; melones, á 0,15 sandías á 0,15; brevas, 0,40; pimientos, docena á 0,35; ciruelas, á 0,15 kilo; ídem de cascabello, á 0,15 ídem; uvas, á 0,20 id.; aceite, á 1,50 litro.

DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Lino, Papa y Mártir; Paterno, Obispo y Mártir, y Santa Tecla, Virgen y Mártir.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media inclusive, Misas rezadas.

Convento de Gaitanas.—Adoración y Vela. Por la tarde, á las tres y media, se expone el Señor, y se Reserva á las cinco y media.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de los Padres Jesuitas.

Academia de Infanteria.

Servicio para hoy.

Jefe de servicio, Comandante D. Hilario González. Capitán de día, D. Antonio García Pérez.—Guardia de Prevención, Capitán D. Manuel Rodríguez Arnau. Imaginaria, Capitán D. José Fernández Macapinlac. Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Carlos Pradal.—Clase práctica, Primer Teniente D. Eduardo San Martín, por adelantado.

PASATIEMPOS

CHARADAS

Por Frías.

Al segunda con primera
Del prima segunda tres,
Acude el prima tercera
Para morir á sus pies.

Indica risa una doble,
La segunda negación,
Y el todo, si no me engaño,
Es mitológico Dios.

Solución á las anteriores: 1.ª, AVISPA; 2.ª, SEVERO.

ESTRELLA

Por Frías.

Table with numbers 2, 4, 5, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 4, 5, 6, 7, 4, 5, 4, 7, 6, 3, 5, 3, 2, 1, 4, 6, 5, 6, 5, 2, 7, 6, 3, 5, 2, 1, 4.

Sustituir los números por letras, tales que léidas horizontalmente, digan: 1.ª línea, consonante; 2.ª, nota musical; 3.ª, nombre propio de mujer; 4.ª, color; 5.ª, nombre de varón; 6.ª, ídem ídem; 7.ª, ídem de mujer; 8.ª, nota musical; y 9.ª, consonante.

Sociedad Filarmónica Toledana.

Acordada la disolución de esta Sociedad en Junta general celebrada el día 12 de Septiembre, la Comisión liquidadora anuncia al público la venta del piano perteneciente á la misma: nuevo, media cola, marca Böhmisch, y cuyo precio corriente en almacén es de 3.500 pesetas.

Sale á la venta bajo el tipo de 2.000 pesetas, admitiéndose proposiciones en la plaza de San Vicente, núm. 5, domicilio del que fué Presidente de la Sociedad; de cuatro á cinco de la tarde, hasta el 20 de Octubre; advirtiéndose que serán preferentes las presentadas por los socios y que la Comisión se reserva el derecho de desechar las todas ó admitir la que juzgue más conveniente.

La Comisión liquidadora.

PASTOS

Se arriendan los pastos de la dehesa titulada «Loches», sita en término municipal de esta ciudad.

En el arrendamiento va comprendido el aprovechamiento de bellota.

Para tratar del precio y condiciones, don Eduardo Muñoz, Trinidad, 11, Toledo.

TRASPASO

Teniendo necesidad de ausentarse de esta población el dueño del antiguo almacén de vinos, sito en la calle del Nuncio Viejo, núm. 19, lo anuncia al público á fin de que el que quiera tomarlo en traspaso pueda pasar á tratar del asunto, con el mencionado dueño.

Curiosidad muy útil.

Está demostrado por la práctica que existe un procedimiento positivo de verse libre en absoluto de las moscas, mosquitos, chinches, pulgas, cucarachas, polilla y hormigas. El producto á que nos referimos, y que es utilizado hace ya varios años con gran éxito en hospitales, cuarteles y buen número de casas particulares de toda España, es el insecticida LEYER. Al recomendar su uso, creemos prestar un verdadero servicio al público en general, por reunir á la vez la condición de ser completamente inofensivo para las personas.

Depósito en Toledo: Droguería de Julio González y Hermanos, calle de Garcilaso de la Vega, 1 y 3.

EL DOLOR DE CABEZA

desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca, rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares la Gigtica; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijos uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3,50 pesetas caja, Arenal, 15 y Puerta del Sol, 9, Madrid.

ARRENDAMIENTO

Se arrienda á pasto y labor, con aprovechamiento de la bellota, la finca denominada Dehesa Nueva, en término de Oropesa (Toledo), de la Casa del Excmo. Sr. Duque de Osuna y de Uceda.

Se admiten proposiciones por escrito hasta el 30 de Septiembre en la Administración general en Madrid, Martín de los Heros, 44, ó en la Puebla de Montalbán, D. Venancio de Echevarría.

Pliego de condiciones de manifiesto en ambos sitios y en la casa de la Dehesa.

Se admiten proposiciones por toda la finca y para cada uno de sus quintos ó millares, «Zorrera», La Casa y Astillero.

SE ARRIENDAN

Para ganado lanar los pastos de la dehesa de San Bernardo y Corral Rubio.

Para tratar, con el colono don Juan Muro, en Toledo, ó en la misma posesión.

IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ.

quanto si occorreva, non si resta, se non di remittersi á lui medesimo, etc. lodare, etc. commendar molto il desiderio, etc. pensiero, che V. Exc. tiene della buona corrispondenza di cotesto regno, con lo stato ecclesiastico, etc. di sostentare in tutte l'occasioni l'ubbidienza, che si deve alla Santa Sede apostolica in che riconoscemo la sua pieta, etc. celo. Et per fine di nuovo con tutto l'animo la benediciamo. Dat. in Roma nel nostro palazzo apostolico li 19 de aprile 1617.

Volviendo don Francisco de Roma, no tardó el duque en encaminarle á España, para los negocios apuntados, que por ser de la calidad referida no consentían dilacion, y llevando juntamente á S. M. el donativo, la ciudad y reino de Nápoles le nombró por su embajador, porque en su nombre le suplicasen algunas gracias. Partió en 28 de Mayo del mismo año de 1617 con seis falucas armadas, y prosiguiendo su viaje, fué avisado por correo despachado á toda diligencia desde Marsella, con carta del capitán Vinciguerra de 4 de Julio de aquel año, en que le decía, que tres días después de haber salido de aquella ciudad, le habían

tuvo bien merecida cualquier merced. Ni por esto dejó S. M. de mostrar la estimación que hacía de su persona y servicios, pues le honró con el hábito de Santiago, que después de las pruebas acostumbradas, que con mucha brevedad se hicieron, se le puso, y en Nápoles fué recibido con grande solemnidad y aplauso, concurren todos los títulos, y nobleza á darle el parabién; cuyo lucimiento, y común regocijo celebró con versos líricos Carlos de Eybersbach, alemán de Sajonia, en una oda muy docta.

Subió á tan alto grado de estima en Italia, que le buscaban los mayores ingenios de ella para comunicarle sus estudios, y aprender de su erudita conversacion: Innumerables fueron los que emplearon su pluma en alabarle; y aunque se remontaron á lo más alto de la opinión humana, quedaron bien cortos á sus grandes méritos. En Sicilia fué estimadísimo del cardenal Juanetín Doria, arzobispo de Palermo, príncipe muy discreto, y de grande virtud. Estrechó particular amistad con don Mariano Valguarnera, intrínseco amigo de Urbano VIII y varón ilustre, el cual á instancia de don Francisco tradujo del idioma

en 27 de Mayo acerca del trabajo, y desvelo con que don Francisco de Quevedo anduvo en el descubrimiento de los fraudes que ahí se hallaron en la hacienda de mi real patrimonio, y la limpieza, y cuidado con que ha procedido así en esto, como en todo lo demás, que le habéis encomendado, de que me tengo por servido. Y pues decía que su asistencia ahí será de provecho, le emplearéis y favoreceréis en todo lo que se ofreciere de su comodidad, y acrecentamiento; teniéndole por muy encomendado para esto en todas las ocasiones de mi servicio; que yo holgaré de todo lo que por él hiciéredes. De san Lorenzo á 28 de Julio de 1618. YO EL REY.—Antonio de Aróstegui.

Tornando al reino de Nápoles don Francisco, continuó á servir á S. M. así en lo perteneciente al real patrimonio, como en lo más importante, y grave de los negocios de estado, que solo de su capacidad los fiaba el duque; el cual en ejecución de lo que el rey le había mandado en la carta referida, procuró por todos medios adelantarlo, y honrar á un sujeto de tan singulares prendas, que por su virtud, valor y celo

partido de Nisa seis caballeros con su retrato y señas para matarle, juzgando que desembarcaría en aquel puerto para ir por tierra. Otro tal aviso escribió este capitán al duque de Alburquerque, entonces gobernador y capitán general en Cataluña; el cual llegando don Francisco á Barcelona, porque no le sucediese algún desmán, le convuyó con una tropa de caballos hasta Fraga de Aragón, sin que en tantos sobresaltos de peligros y asechanzas, vieses amilanarse, antes con mayor ánimo y coraje; con que llegó felizmente á la corte, y cumplió con suma agilidad todo lo que se le había encargado, dejando á los ministros reales muy satisfechos de su capacidad, y prudencia. Habiale dado el virey un despacho para S. M., en que le hacía relación de lo bien que don Francisco le había servido en poner coto á la real Hacienda en la conformidad que arriba se ha tocado, diciéndole en carta de 27 de Mayo de 1617, que había hecho oficio de racional, de presidente, de contador y de carcelero; y suplicando á S. M., que no le detuyese, por la falta que hacía su persona para el acierto de aquel gobierno, antes le despachase con

Toledanerías.

Sigue sin llover. No diré si afortunada ó desgraciadamente, pues hay que tener en cuenta que nunca llueve á gusto de todos y que si bien los pobres ó infelices labradores (labradores en las columnas periodísticas y con arreglo al adjetivo que por clasificación les corresponde, han de ser pobres ó infelices, como un militar en las propias columnas ha de ser bizarro, como un Sacerdote ha de ser virtuoso, como un Abogado ha de ser elocuente, como un Banquero ha de ser acaudalado, etc. y más etc., aunque la infelicidad, la bizarría, la virtud, la elocuencia y el caudal se hallen tan sólo en el tintero...) y que si bien los pobres labradores, repito, se encuentran con el agua al cuello, á pesar de no haber agua, á caso á la fecha estén piadosamente proyectando la rogativa consiguiente al santo ó santa de más prestigio local en demanda de la lluvia apetecida, es lo cierto que más de cuatro reumáticos y otra clase de enfermos de esos que Canosa el Practicante conoce, se bañen en agua de rosas con esta sequía por serles muy perjudicial las humedades. Como vulgarmente se dice, lo que es bueno para el hgado es malo para los rifones, y de aquí que la actual sequía tenga tanto de mala como de buena.

Para el común ó generalidad de estos vecinos de Toledo, la asenderada sequía no ya es mala; es peor. Da continuar unas pocas semanas venideras la huelga de las nubes, y está sí que es una huelga que las gentes meticulosas pueden temer, los manantiales que surten de agua á la población quedarán por completo agotados (ya casi lo están! Menos mal que podremos substituir el agua con vino, que, á juzgar por los flamantes almacenes que á diario se abren en nuestro recinto y sus arrabales, aquí va á abundar tanto como los murmuradores, y cuidado que éstos abundan.

Todos los años ponemos el grito en el cielo con motivo de la escasez de aguas; los graves señores del Casino forjan un plan entre sus amigos para traer agua; los señores honorables del Ayuntamiento forjan dos planes, todos forjan y machacan en hierro frío.

Sin agua estamos y sin agua estaremos mientras que la pusilanidad y la ignorancia del alma toledana no desaparezcan para dar entrada á la valentía y á la cultura, que son las bases de los grandes pueblos modernos. Ejemplo: los Estados Unidos.

Maldita la relación que tiene con las expansiones literarias anteriores, lo que sigue escrito ahora, pero quiero aprovechar esta cuartilla y de algo hay que hablar.

Seguramente lo saben muy pocos de acá ignoran tantas cosas... el famoso cuadro del Greco, el entierro del Conde de Orgaz, que se exhibe en la Iglesia de Santo Tomé, cuadro, obra pictórica, joya de arte, maravilla conocida por media docena corta de toledanos, por una docena cabal de españoles y por docenas de centenares de extranjeros, vale también una docena de millonadas de pesetas que á cualquier hora nos entregaban los frachutes, los de Inglaterra y los adinerados yanquis.

Ayer oí hablar del cuadro á uno de nuestros geniales, que también los hay aquí, y decía: «Si yo fuese el que hubiera de dotar de agua potable á Toledo...»

Florentino.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

Los demócratas.

Desde su regreso á esta Corte ha sido el señor Canalejas muy visitado de sus amigos políticos.

Dícese que en alguna de esas visitas de que ha sido objeto el ex Presidente del Congreso, se habló de las declaraciones de Melquiades Alvarez, en sus propósitos relacionados con el bloque liberal.

El Sr. Canalejas se propone hacer, antes de que las Cortes reanuden sus tareas, un viaje de propaganda.

Esperará el regreso de su amigo el General López Domínguez, con quien no hace muchos días ha celebrado varias conferencias en el extranjero, antes de su viaje.

El General López Domínguez es aquí esperado pasado mañana ó el miércoles.

La desgravación de los vinos.

Son muchas las consultas y observaciones que de provincias han llegado al Ministro de Hacienda respecto á las compensaciones que se conceden á los Ayuntamientos por consecuencia de la supresión del impuesto de consumos sobre los vinos.

Al estudio de estas compensaciones ha obedecido, sin duda, una extensa conferencia que con el Presidente del Consejo ha celebrado el Ministro de Hacienda.

Los cambios.

El Ministro de Hacienda estudia con gran atención las causas determinantes del alza de los cambios, á la que no concede por ahora la excepcional importancia que la atribuyen algunos periódicos.

Un «Vivillo» de pega.

Ha comunicado al Ministro de la Gobernación el Gobernador de Jaén que un acaudalado propietario recibió una carta en la que se le pedía una considerable cantidad. La carta iba firmada por el Vivillo. Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil, tomó ésta las medidas que juzgó más convenientes y, la pronta captura del autor del anónimo; pero no hay tal Vivillo, es un sujeto de medianos antecedentes que falsifica la firma del bandido.

En casa de Moret.

Han continuado hoy las visitas de caracterizados liberales al Sr. Moret.

Interrogado con insistencia, como en el día anterior, para que expusiera su parecer en la cuestión de Marruecos, insistió en la manifestación de impresiones optimistas; pero que de cualquier modo no creía oportuno que se planteara debate sobre este asunto, en las Cortes hasta tanto que se halle completamente solucionado el conflicto, añadiendo que por su parte no tratará de ello en el Congreso, entendiéndose que no debía en cuestiones como esta suscitarse al Gobierno ninguna clase de dificultades.

Hé aquí las palabras del Jefe de los liberales: —Frente a una cuestión como la de Marruecos, todos debemos estar al lado del Gobierno, que es el Gobierno de España, ateniéndonos, al refrán inglés, que dice: «Nada hay peor que cambiar el tiro cuando se está pasando el Vado».

La propaganda solidaria.

El Sr. Salmorón, no obstante la suposición contraria de algún periódico, insiste en el viaje á Galicia para la propaganda de las ideas solidarias.

Ha manifestado que se verificará el viaje de propaganda según esta anunciado, es decir, en este mes. Después, ha dicho, sería muy difícil porque le de asistir al mitin que se prepara en Sevilla, y no quiero faltar de Madrid estando abiertas las Cortes.

Desistimiento de viaje.

El Ministro de Fomento ha desistido por ahora de sus proyectados viajes á Santander y Asturias.

El enyesado de los vinos.

Son muchas las instancias que llegan al Ministerio de Hacienda reclamando contra la prohibición del enyesado de los vinos.

El Sr. Osma quiere, como base de su contestación á las instancias que recibe y recomendaciones que se le hacen, un informe del Consejo de Sanidad.

El dictamen de este Consejo, al que se han remitido por el Ministro de Hacienda las solicitudes, creése que ha de insistir en considerar peligroso para la salud pública el enyesado. Si así es, el Sr. Osma no modificará sus disposiciones.

Estatua á Moret.

La Junta de Obras del Puerto de Cádiz ha sido autorizada por el Ministerio de Fomento para contribuir con 5.000 pesetas á los gastos de la estatua que la ciudad de Cádiz proyecta erigir á D. Segismundo Moret.

El Rey en las maniobras.

Se han recibido hoy noticias en los centros oficiales dando cuenta de la llegada del Rey al Campamento de Bóveda.

Las tropas le victorearon con entusiasmo. Inmediatamente después de la llegada del Rey, se celebró una Misa de campaña, á la que asistió todo el acompañamiento del Rey, el Ministro de la Guerra, los Directores de las maniobras, Generales, Jefes y Oficiales y los agregados militares extranjeros.

Después de la Misa hubo revista.

Sigue la emigración.

Telegramas de El Ferrol dan cuenta de haber embarcado hoy, con rumbo á las repúblicas americanas, muchas familias.

Los campos, dicen estos telegramas, quedan sin brazos, y en muchas poblaciones quedan sólo personas de avanzada edad.

La emigración en aquella zona toma proporciones alarmantes.

Información telegráfica.

Notas de Italia.

Roma, 22.—La otra mañana, en Canosa, numerosos huelguistas, armados con palos y azadas, pretendieron arrancar del poder de los carabinieri cuatro aldeanos, que acababan de ser detenidos.

Con tal motivo se produjo un escándalo enorme, y los carabinieri, en medio de la confusión, hicieron fuego contra la multitud.

Hay muchos heridos.

En general, la situación no ha mejorado.

El Gobierno ha enviado gran cantidad de tropas al lugar del suceso, pero la sobreexcitación del pueblo hace temer una verdadera insurrección.

Han sido rechazados varios intentos de conciliación entre los propietarios y los huelguistas.

Inglaterra y la India.

Londres, 22.—Dicen de Bombay que la agitación de la India se ha calmado después de la publicación del texto de las nuevas reformas que propone Mr. Harley, Secretario de las Oficinas de la India.

La Comisión Real encargada de redactar un proyecto sobre la descentralización, ha resuelto ya algunos de los puntos más complicados.

En este momento se ocupa de buscar una fórmula que permita simplificar las relaciones de los nuevos Gobiernos provinciales con el Virrey de Calcutta, y conceder á los primeros el registro absoluto de sus asuntos financieros.

Durante esta semana se ocupará la Comisión de la creación de los nuevos Tribunales de justicia.

En conjunto, las reformas representan una evolución progresiva, que no tardará en producir sus frutos.

Una era nueva va á comenzar en la vasta península indiana, era de libertad y progreso.

Muerte de un rebelde.

Londres, 22.—Telegrafía de Uppingtown que corre el rumor por aquella ciudad de que el Jefe rebelde Morenge, que había revuelto con sus hazañas los campos de la Colonia, ha sido muerto en un encuentro con la policía.

Se dice que en el mismo encuentro murieron también el hijo y el tío de Morenge, que formaban parte de su banda.

De Rusia.

San Petersburgo, 22.—Anoche y esta madrugada se han disparado numerosos tiros de fusil y revolver contra la casa de Tolstoi, en Yasnaia Poliana.

Nadie ha sido herido.

Han llegado tropas al lugar del suceso.

Han sido detenidos numerosos campesinos.

Presidente enfermo.

Nueva York, 22.—Mr. Cleveiland, Presidente que fué de los Estados Unidos, se halla otra vez enfermo de bastante gravedad.

toda brevedad, y con mercedes correspondientes á su mérito, añade en su abono las palabras siguientes: «Suplico á vuestra majestad mande que con toda brevedad se despache don Francisco de Quevedo, pues hasta su vuelta lo más que puedo hacer es ir suspendiendo estos negocios, por la falta que tengo de persona de quien fiarlos, y ser ellos de calidad, que muchos, que hasta ahora habrán vivido muy bien, corren peligro en dejarse llevar de tanto dinero como ofrecen los que querían rescatar lo más que pudiesen; pues es de suerte, que es cierto que aun sin hacer cosa mal hecha, tuviera hoy don Francisco de Quevedo, cincuenta mil ducados, con tal que me hubiez propuesto disimulación, ó flojedad. Vuestra majestad debe hacéle merced, pues cualquiera que se le haga, no trato de que la merezca, sino del beneficio que resulta al servicio de vuestra majestad y á su real patrimonio; pues si los que sirven con fidelidad y limpieza, no son premiados, pocos se hallarán que no quieran hacer hacienda, y como dudad de las cosas que se le encargare, y ahorrar enemigos, pesadumbre y trabajo;

«pues lo uno es muy fácil, y lo otro muy dificultoso. Yo estimaré en lo que es justo que los que debajo de mi mano sirven á vuestra majestad, vea el mundo que yo les ayudo, y vuestra majestad les premia.» Hasta aquí el duque, cuya atestación dió nuevos reales á la opinión que el rey y sus ministros tenían de las finezas, cuidado y celo de don Francisco. Y porque para estimarle S. M. servicios señalados con premio igual al mérito, no daba lugar la brevedad con que el virey pedía le despatchase, por la falta que hacia con su ausencia á las materias más graves de aquel gobierno, fué preciso remitirlo al mismo, encargándole tuviese particular cuenta de hacer merced á don Francisco, á quien mandó que sin dilación volviese á Nápoles, como parece por carta que escribio al duque por el Consejo de Estado, cuyo traslado es el siguiente: EL REY. Ilustre duque de Osuna, primo, mi virey, lugarteniente, y capitán general del reino de Nápoles. He visto lo que me escribisteis

griego en el italiano las odas de Anacreonte, que las guarda en su museo Monseñor don Martín Lafarina de Madrigal, refrendario de entrambas signaturas, abad prelado de santa Lucía y capellán mayor de aquel reino por la nobleza de la sangre, y por las letras, griegas, y latinas, así en prosa como en verso y noticia de varias lenguas de los más esclarecidos sujetos de este siglo; el cual también tuvo con don Francisco tanta familiaridad en esta corte, que frecuentemente se visitaban los dos para conferir sus estudios, como bien se conoce por la honorífica mención que de él hizo en la vida de Marco Bruto, cuya medalla de plata le habia dado entonces el abad, donde dice estas palabras: Esta moneda, preciosísima por su antigüedad, me dió el abad don Martín Lafarina de Madrigal, capellán de honor de su majestad, nobilísimo caballero siciliano. Esto debe á sus ilustres ascendientes. Lo que le debemos los que en España le comunicamos son estudios muy felices con verdadero conocimiento, y uso provechoso de las lenguas griega, y latina, de que sus obras defendidas en su modestia serán más venerable testimonio. He querido poner aquí

Francisco con grande lucimiento y propuso á S. S. con su acostumbrada prudencia todo lo que le habia encargado el duque, á quien llevó la respuesta del tenor que se sigue, en la cual en beatitud se remite á don Francisco, sin hablar en las materias que habia tratado, por ser muy graves y peligrosas. Dilecto filio, nobili viro, duci Ossnae, regni Neapolis Proregi. PAULUS P. P. V. Dilecte fili, novilis vir, salutem, etc. Apostolicam benedictionem. Rendiamo molte grazie á V. Exc. di quanto compiaciuta di ordinare alli suoi ministri per ser servizio di questa Santa Sede, etc. suo Stato, come abbiamo visto dalle copie delle lettere, che V. Exc. si ha mandate, rallegrandosi fra tanto, ch' il signor don Pietro suo figlio cominei á travagliare in servizio ni sua maestá. Abbiamo inteso con nostro molto gusto quanto don Francisco di Quevedo ci ha rappresentato in nome di V. Exc. etc. abbendoli risposte